

FRAUEN- UND MÄDCHENFUSSBALLBEAUFTRAGTE REGINA SCHENDEL

In den vergangenen vier Jahren erlebte der Frauen- und Mädchenfußball leider keinen Aufschwung. Die Mannschaftszahlen, vor allem im Juniorinnen-Bereich sind rückläufig. Dies ist jedoch kein regionales Phänomen, sondern über das gesamte Verbandsgebiet und auch darüber hinaus spürbar. Weniger Juniorinnenteams bedeutet auch weniger Nachwuchs für die Damenmannschaften.

Erfreulicherweise haben sich einige Vereine der Aufgabe angenommen, den Mädchenfußball voranzutreiben. Im Oktober 2018 wurde beim SV Kickers Pforzheim zunächst ein AOK-Treff Fußballgirls eröffnet. Bei diesen Treffs können Mädchen unverbindlich den Fußballsport kennenlernen. Wenige Monate später wurde ein weiterer AOK-Treff beim JFV Straubenhardt eröffnet. Diese beiden Treffs entwickelten sich so gut, dass nun bereits beide Vereine Mädchenmannschaften für den Spielbetrieb melden konnten.

Im Juli 2019 schlossen drei Pforzheimer Vereine, der FSV Buckenberg, der SV Kickers Pforzheim und der 1.CfR Pforzheim einen Kooperationsvertrag zur Förderung des Mädchenfußballs in der Stadt Pforzheim. Sie wollen damit möglichst vielen Mädchen das Fußballspielen ermöglichen und gemeinsam an der Weiterentwicklung des Mädchenfußballs arbeiten.

Dass es viele fußballbegeisterte Mädchen gibt, zeigen auch die Tage des Mädchenfußballs, die einmal jährlich als Schulfußballaktionstage stattfinden. In den vergangenen Jahren nahmen jeweils mehr als 250 Mädchen aus den Klassenstufen 3+4 sowie 5+6 zahlreicher Schulen aus Pforzheim und dem Enzkreis teil. Ein großes Potenzial an Spielerinnen, die leider selten den Weg in unsere Vereine finden. Daher möchte ich die Vereine ermutigen, sich dem Thema Mädchenfußball anzunehmen und den Mädchen das Kicken zu ermöglichen. Ein großer Dank gilt an dieser Stelle dem Schulfußballbeauftragten Gunter Roser und seiner Frau Eva, denen die Tage des Mädchenfußballs ein großes Anliegen sind und die viel Zeit und Kraft in die Planung und Organisation investieren.

Am Spielbetrieb nahmen folgende Mannschaften des Fußballkreises Pforzheim teil:

Mädchen

Saison 2016/2017

A-Juniorinnen:	FC Viktoria Enzberg
B-Juniorinnen:	1. FC Dietlingen, FV 09 Niefern
C-Juniorinnen:	FV 09Niefern, 1. FC Engelsbrand
D-Juniorinnen:	SV Büchenbronn, FC Germania Singen

Bei den badischen Hallenmeisterschaften erreichten die B-Juniorinnen des FV 09 Niefern die Endrunde.

Saison 2017/2018

A-Juniorinnen: 1. FC Dietlingen

B-Juniorinnen: 1. FC Engelsbrand, FV 09 Niefern

C-Juniorinnen: FV 09 Niefern

Bei den badischen Hallenmeisterschaften erreichten die C-Juniorinnen des FV 09 Niefern die Endrunde.

Saison 2018/2019

B-Juniorinnen: FV 09 Niefern, TG Stein

C-Juniorinnen: SV Büchenbronn

Bei den badischen Hallenmeisterschaften erreichten die B-Juniorinnen des FV 09 Niefern die Endrunde.

Saison 2019/2020

B-Juniorinnen: FV 09 Niefern, SV Büchenbronn

C-Juniorinnen: JFV Straubenhardt, FC Alem. Wilferdingen (ab der Frühjahrsrunde 2020)

D-Juniorinnen: SV Kickers Pforzheim

E-Juniorinnen: FSV Buckenberg

Frauen

Saison 2016/2017

Oberliga BW: FV 09 Niefern

Großfeld Landesliga: FV 09Niefern 2, 1. CfR Pforzheim, 1. FC Ersingen, TSV Ötisheim, FSV Eisingen, SV Ottenhausen

Meister wurde der FV 09 Niefern 2

Kleinfeld Landesliga: 1. FC Schellbronn, FC Viktoria Enzberg, 1. FC Kieselbronn, TSV Schömberg

Saison 2017/2018

Oberliga BW: FV 09 Niefern

Verbandsliga: FV 09Niefern 2

Großfeld Landesliga: 1. FC Ispringen, SpG Ersingen/Dietlingen, TSV Ötisheim, FSV Eisingen

Kleinfeld Landesliga: 1. FC Schellbronn, FC Viktoria Enzberg, 1. FC Kieselbronn

Bei den badischen Hallenmeisterschaften erreichte der 1. FC Ispringen die Endrunde.

Saison 2018/2019

Oberliga BW: FV 09 Niefern

Großfeld Landesliga: FV 09Niefern 2, 1. FC Ispringen, SpG Ersingen/Dietlingen, TSV Ötisheim, FSV Eisingen

Kleinfeld Landesliga: SpG Schellbronn/Mühlhausen, FC Viktoria Enzberg, 1. FC Kieselbronn

Meister wurde der FC Viktoria Enzberg.

Saison 2019/2020

Oberliga BW: FV 09 Niefern

Großfeld Landesliga: FV 09Niefern 2, 1. FC Ispringen, 1. FC Ersingen, TSV Ötisheim

Kleinfeld Landesliga: FSV Eisingen, FC Viktoria Enzberg, 1. FC Kieselbronn, 1. FC Engelsbrand

Nach vier Jahren als Beauftragte für Frauen- und Mädchenfußball werde ich diese Aufgabe nun in andere Hände abgeben. Eine Nachfolgerin bzw. einen Nachfolger habe ich bis dato leider noch nicht gefunden. Ich bin aber weiterhin auf der Suche nach einer geeigneten Kandidatin oder einem geeigneten Kandidaten.

Dem Fußballkreis Pforzheim bleibe ich jedoch weiterhin in anderer Funktion erhalten. Für die angenehme Zusammenarbeit und das entgegengebrachte Vertrauen möchte ich mich bei den Vereinen, dem Kreisjugendausschuss sowie dem Kreisvorstand bedanken.

An dieser Stelle möchte ich mich ebenfalls bei den Kolleginnen und Kollegen des Badischen Fußballverbandes bedanken, die sich hauptamtlich und ehrenamtlich um die Organisation des Spielbetriebes kümmern.

Regina Schendel
